

# Lunes 09 de Noviembre del 2009

Última modificación 09.11.2009

El Financiero Economía será muy vulnerable en 2010 Clara Zepeda Hurtado México sufrirá la vulnerabilidad de los ingresos tributarios frente a la volatilidad en el mercado petrolero, nula promoción del crecimiento económico, impacto inflacionario y un margen para recortes al gasto ante un mayor deterioro económico en 2010, por una reactivación en EU más débil y efímera. Así lo adelantaría, en parte, el paquete económico para 2010 que esta semana concluirá su discusión en el Congreso de la Unión, cuya propuesta mantiene un escenario para el próximo año de un esquema de inercia y dependiente de la recuperación económica de Estados Unidos. El presupuesto sería el menos expansivo de los últimos años. En cuanto a que la recuperación fuerte de la economía estadounidense prevalezca, en ese terreno hay muchas dudas entre los agentes económicos. Sería un error descentralizar el gasto social para entidades Viridiana Mendoza Escamilla Además del riesgo de asignar recursos a programas ineficientes, los legisladores deberán poner atención a la manera en que canalizarán el gasto social a los estados, ya que no hay suficientes controles de evaluación por entidad, afirma Rodolfo de la Torre, director en México del Informe de Desarrollo Humano de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). "Los presupuestos de estados y municipios a veces representan cajas negras, ahí hay signos preocupantes de oscuridad en el manejo de las finanzas públicas, de una asignación regresiva, a veces clientelar del gasto, que requiere ser develada como se ha hecho con el gasto federal. "Donde existen los mayores huecos es en lo que pasa en la desigualdad y asignación de gasto público en estados y municipios, se desconoce el destino de 66 por ciento de los recursos canalizados", advierte. En 2010, no se cumplirá con meta de inflación Clara Zepeda Hurtado De cara a quién será el nuevo gobernador del Banco de México (Banxico) para el periodo que inicia el 1 de enero de 2010, en posible sustitución de Guillermo Ortiz, la Ley de Ingresos trae un impacto inflacionario que desembocará en el no cumplimiento, "nuevamente, de la meta de inflación" de 3.0 por ciento más/menos un punto porcentual para el próximo año. Para 2010 serían ya tres años consecutivos en los que el Banxico no puede cerrar el periodo adentro de la cota más alta de su meta de inflación general en 4.0 por ciento, debido a los choques externos, la crisis alimentaria y los rezagos estructurales en nuestro país. Analistas económicos han modificado su proyección de inflación para 2010 alrededor de 5.0 por ciento, incorporando los efectos de la miscelánea fiscal sobre el aumento de precios al consumidor. A paso lento, complejo petroquímico Etileno XXI Esther Arzate Un sexenio pasó desde que Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció la construcción del complejo petroquímico Etileno XXI, antes denominado El Fénix, y tendrán que pasar otros seis años para que el proyecto de capital privado, que requerirá una inversión superior a los dos mil millones de dólares, inicie operaciones. Por lo pronto, después de complejas negociaciones del precio de la materia prima entre los socios y la Secretaría de Hacienda y de retrasos en el proceso de subasta del proyecto, Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) suscribió un acuerdo de entendimiento con el consorcio formado por el grupo mexicano Idesa y la empresa brasileña Braskem. La intención es que el consorcio construya, desarrolle y opere un cracker de etileno con una capacidad de producción de aproximadamente un millón de toneladas al año, así como la construcción y operación de unidades integradas de polimerización para la producción de polietilenos que estarían en operación hacia 2015. Reformas estructurales, única receta para crecer y crear empleos: Lozano Rogelio Cárdenas Estandía México no podrá alcanzar un crecimiento económico de al menos 5 por ciento ni generar 800 mil empleos anuales mientras no se concreten las reformas estructurales aún pendientes, plantea el secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien confía en que 2010 será un mejor año. Advierte que de no lograrse los cambios que se necesitan y que ayudarían a detonar la inversión y a incrementar la competitividad, el país registrará un crecimiento inercial, insuficiente y mediocre. En 2010, despegue de la economía: Diez Morodo Ivette Saldaña Si ya se terminó la recesión económica en México, entonces veremos la recuperación en 2010, pero aún hay sectores de la economía mexicana muy afectados, dijo el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Diez Morodo. Insistió en que "si ya tocamos fondo, a partir de 2010 el despegue será indudable", pero hay que ver cuál será el balance final de las afectaciones por el alza de impuestos sobre el crecimiento de la economía el próximo año. Por el momento sólo hay estimaciones en lo general y se deben ver en detalle. En el tercer trimestre de 2009 se vio una mejoría en la actividad productiva, pero aun así se mantiene la expectativa de decrecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 7 por ciento en el presente año, además de que todavía hay sectores afectados como el turismo. "Ha mejorado en determinado tipo de productos. Sigue muy afectado en otros sectores como el turismo, que todavía no vuelve a agarrar su ritmo. Las remesas van a tener que mejorar; todavía traen números negativos." Crear fondo emergente para el agro con montos subejercidos, pide CNC Héctor A. Chávez Maya La Confederación Nacional Campesina (CNC) demandó a la Cámara de Diputados crear un Fondo de Emergencia Económico Multianual en apoyo al campo, conformado con los montos subejercidos de los fideicomisos, fondos, mandatos o contratos análogos que a la fecha rebasan los 371 mil millones de pesos. El presidente de la CNC, Cruz López Aguilar, informó que la petición fue hecha ya en el recinto de San Lázaro por diputados del PRI y PRD, pues hasta ahora se ignora el destino de esos recursos, por lo que el grado de opacidad resulta "escandaloso". Consideró que la falta de transparencia constituye un lastre en la rendición de cuentas del país. Citó como ejemplo el caso de la empresa Integradora de Servicios Operativos (ISOSA), que quebrantó las finanzas públicas por más de diez mil millones de pesos. ISOSA operaba con dinero público pero no podía ser auditada, pues se trataba de una compañía privada que prestaba servicios de derecho de trámite aduanal. México y Francia revertirán caída en comercio bilateral Ivette Saldaña Ante la apreciación de la moneda europea, que encarece los productos hechos en el viejo continente, empresarios franceses buscan asociarse con mexicanos para desarrollar proyectos de producción en nuestro territorio y así evitar el tipo de cambio desfavorable. Gerardo Mallet, presidente de los Consejeros de Comercio Exterior de Francia en México, añadió que ambos gobiernos intentan revertir la caída del comercio bilateral, porque la recesión económica mundial lo contrajo al caerse el intercambio de bienes y servicios en alrededor de 28 por ciento. Para el efecto se realizará un encuentro empresarial México-Francia del 25 al 27 del presente. Además, a principios de diciembre vendrá una misión de 80 firmas del sector aeroespacial que tienen planes de inversión o de hacer negocios en México,

explicó el director general de ProMéxico, Bruno Ferrari. Comentó que México se ha hecho más atractivo para invertir que otros mercados emergentes superando los costos de producción de India, Brasil y China. Reducido uso de alta tecnología en México Isabel Becerril En México el uso de tecnología es bajo no sólo entre la población, sino también entre las pequeñas y medianas empresas (Pymes), arrastrando al país a la pérdida de competitividad a nivel mundial. Birger Steen, vicepresidente mundial de Microsoft para las Pymes, señaló que el país no sólo ha perdido competitividad, sino que también se ha quedado atrás en materia de negocios, debido al reducido uso de alta tecnología. En su conferencia magistral durante la Semana Pyme admitió que en este año México registró una recuperación en sus niveles de competitividad, según los índices internacionales en la materia. Sin embargo, advirtió, de 2000 a la fecha el país ha perdido 13 lugares en competitividad. En ese tenor destacó que 60 por ciento de los mexicanos se han quedado abajo en el uso de tecnologías de la información (TI). Riesgo de estancamiento en la economía: Concamin Isabel Becerril Hay riesgos de que nuestra economía pase de la recesión al estancamiento de no articularse una estrategia que permita elevar la rentabilidad del sector formal, es decir si no se le dan más y mejores incentivos, se reduce el costo país y se incrementa la competitividad de las actividades económicas. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) advierte que para México no será tarea sencilla salir de la recesión, pero más difícil le será alcanzar un crecimiento acelerado y sostenido. El organismo que preside Salomón Presburger Slovick señala que aumentan los indicios que apuntan hacia la recuperación de la economía. La fase crítica quedó atrás. El Reforma Baja inflación anual a 4.5% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 noviembre 2009).- La tasa de inflación cayó a 4.5 por ciento durante octubre, la más baja en los últimos cuatro años, informó el Banco de México. El aumento de precios mensual fue de 0.3 por ciento. Con este registro, la inflación acumulada en los primeros 10 meses de 2009 fue de 2.61 por ciento. La inflación anual durante el décimo mes del año es la más baja de los últimos 19 meses. Recobra fuerza mercado laboral en EU Washington DC, Estados Unidos (9 noviembre 2009).- El mercado laboral estadounidense se fortaleció en octubre por segundo mes consecutivo, lo que sugiere que los empleadores comenzarían a crear nuevos empleos a inicios del próximo año, dijo el lunes un grupo de investigación. El Conference Board dijo que su índice sobre las tendencias del empleo subió a 89.3 el mes pasado desde un 88.7 en septiembre. El indicador acumula una caída de 13.2 por ciento frente a octubre de 2008. "El índice probablemente haya dado vuelta la esquina en septiembre", dijo Gad Levanon, economista del Conference Board. Padece limitantes el gasto social Mónica Ramírez Ciudad de México (9 noviembre 2009).- En México, la asignación del gasto social, que es una herramienta para abatir la desigualdad, enfrenta limitantes importantes como la legislación, la rigidez en la composición del gasto público y la desigualdad en el poder político de los ciudadanos, indicó un estudio de la Fundación Ethos e IDEA en su tercer volumen. "El Gasto Social como Herramienta Redistributiva", estudio desarrollado por Liliana Alvarado y Mariana Campos, reveló que muchas obligaciones inscritas en la ley se fijan de antemano para la asignación de este gasto, por lo que a veces modificarlas es casi imposible. Además, si el gasto asignado aumenta sistemáticamente, no necesariamente implica que habrá mejores resultados en los programas en donde se aplica y esto también contribuye a dificultar su reorientación. Toca oro máximo de mil 110 dólares Londres, Inglaterra (9 noviembre 2009).- El oro tocó el lunes un récord histórico sobre los mil 100 dólares la onza en el mercado europeo debido a que el índice dólar caía un 1 por ciento por expectativas de que las tasas de interés en Estados Unidos se mantendrán bajas, lo que eleva el interés por el metal como activo alternativo para invertir. El oro al contado tocó un récord de mil 110.85 dólares la onza, desde su última cotización el viernes a mil 96.30 dólares. Los futuros de oro para entrega en diciembre en la división de metales COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York subieron 14.3 dólares a mil 110 dólares la onza. El oro ampliaba las ganancias de cerca de 5 por ciento la semana pasada, cuando compras de fondos lo llevaron a máximos históricos luego de la adquisición del banco central de India de 200 toneladas del metal precioso al Fondo Monetario Internacional (FMI) y un mayor debilitamiento del dólar. Avanza 2.03% BMV Sandra Reyes Ciudad de México (9 noviembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra aumentos durante las primeras operaciones, en línea con los mercados internacionales luego que el G20 se comprometiera a mantener los estímulos a la economía global. Hoy, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en niveles de 30 mil 471.84 unidades, un repunte de 2.03 por ciento, es decir 608.95 unidades. En Nueva York, las bolsas registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 1.11 por ciento y el Nasdaq repunta 1.44 por ciento. El volumen de operación en la Bolsa es de 25.6 millones de acciones con un importe de 660.3 millones de pesos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33905.html> Comprometido, 92% del gasto José M. Arteaga y Rubén Migueles Una serie de compromisos adquiridos con anterioridad se han constituido en "pesadas anclas" que reducen el margen con que cuentan legisladores y autoridades para maniobrar el Presupuesto de Egresos para 2010. Prácticamente 92% del gasto programable del sector público tiene un carácter ineludible, es decir que difícilmente se puede modificar, según la propia Secretaría de Hacienda. La mayor parte de estos compromisos se encuentra en sueldos y salarios, los cuales representan 33.81% de las erogaciones del gobierno que no pueden tocarse. Estos recursos son producto de negociaciones sindicales que se dan año tras año y generan abultadas cargas para el sector público. En el pasado, las administraciones en el poder comprometieron gastos que se han convertido en pesadas cargas como el pago de pensiones y jubilaciones, los cuales representan 10.9% del gasto irreductible. En 2010, México necesitará 306 mil 503 millones de pesos para el pago de pensiones, cifra que equivale a 2.4% del Producto Interno Bruto. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75098.html> ¿El fin de la recesión en México? José Luis de la Cruz Gallegos\* Durante los últimos 15 años el país ha estado inmerso en declaraciones y promesas como las de bienestar para la familia o las de crecimientos vigorosos de 7%. En el pasado reciente también se escuchó la afirmación de que México había alcanzado la anhelada estabilidad macroeconómica, y que en función de ello estaría blindada contra la peor crisis financiera global. Aunque con el tiempo la aseveración del supuesto blindaje se matizó, el cambio fue gradual y propició acuñar una nueva frase: la afectación únicamente sería un "catarrillo". Lejos de lo anterior, la economía se encuentra sumergida en una profunda crisis, la cual ha mermado las capacidades productivas de la nación. No obstante la evidencia social, las autoridades económicas y políticas han expresado que la crisis llegó a su fin en

septiembre, por lo que en estos momentos se observa una reactivación que llevará a que en 2010 se obtenga 3% de crecimiento. Parece claro que las cifras disponibles no son lo suficientemente precisas para que en la esfera del poder se observe que el retroceso económico aún lesiona a la población y a las empresas. La primera muestra es el hecho de que en julio y agosto la economía sufrió una caída de 6.9% respecto al mismo periodo del año pasado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75108.html> CEESP: se pagan aquí impuestos muy altos Las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pagan más impuestos sobre ingresos que sus similares de Brasil y España, aunque por debajo de los corporativos con acciones en el mercado bursátil de Nueva York, subraya el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en su "Análisis Económico Ejecutivo" de esta semana. La evaluación del CEESP se desprende de las acusaciones mutuas entre la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que la semana pasada enfrentaron a ambas entidades en referencia al pago de impuestos de las personas morales. Tras las discrepancias suscitadas, la evaluación del CEESP "indica que las empresas en México pagan sus impuestos en función de lo que marca la ley, y es factible que dada la estabilidad que se espera para el tipo de cambio el próximo año, estos resultados mejoren", de acuerdo con el "Análisis Económico Ejecutivo" del organismo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75109.html> Analistas ubican impacto del ISR José Manuel Arteaga El incremento del Impuesto sobre la Renta (ISR) para las personas físicas en 2010 tendrá su mayor impacto en los asalariados que ganen entre 10 mil y 15 mil pesos al mes, aseguró el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas (IPADE). Mario Zavala, profesor del área de dirección personal del IPADE, expuso que el impacto en 2010, en promedio, para este sector de la población, será de un incremento en el Impuesto sobre la Renta de 7.5%. En un simulador hecho por el académico, un trabajador que en 2009 percibía 10 mil pesos pagaba 17.92% de ISR; con los cambios pagará 19.20%, con lo cual desembolsará mil 114 pesos de gravamen adicionales cada mes. Estos trabajadores que se ubiquen en ese rango pagarán 77 pesos adicionales cada 30 días, con lo cual en el año entregarán al fisco 931 pesos extras. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75118.html> Temen más inflación para 2010 Ixel Yutzil González Esta semana Banxico difundirá la inflación de octubre, para la que se prevé un alza anual de 4.64%. Pero, de acuerdo con el consenso de analistas económicos, el año entrante la inflación repuntará a 5.20%, frente al cierre de 4.20% en 2009, debido al efecto de alza en los precios derivados de la aprobación del paquete fiscal para el año entrante. En 2010 los precios serán afectados por el aumento al IVA de 15% a 16%; el impuesto de 3% a la telecomunicación celular; el alza al IEPS en bebidas alcohólicas y tabaco; y el aumento de la gasolina. Aunque el efecto sobre los precios podría moderarse dado el magro crecimiento previsto para la economía el año entrante. Y para 2011, una vez absorbido el impacto de los cambios fiscales, se prevé que la inflación baje a 3.90%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75119.html> El riesgo país de México se mantiene sin cambio El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el viernes en 193 puntos base, sin variación respecto del nivel presentado el pasado 30 de octubre. El riesgo país de Argentina subió 17 puntos base, al finalizar en 738; el de Brasil disminuyó 12 unidades en el mismo periodo, al finalizar en 228, según datos de Hacienda. El nivel mínimo histórico del riesgo país de México es de 71 puntos, el 1 de junio de 2007; el nivel máximo, de 624 puntos, el 24 de octubre de 2008. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75127.html> Estados "petroleros" exigen más recursos para 2010 Los estados en donde se genera el petróleo en México reclaman más recursos para 2010; Campeche los encabeza. Entre legisladores hay un planteamiento para modificar el artículo 4-B de la Ley de Coordinación Fiscal. El PRI, en nombre de la senadora Guadalupe Fonz Sáenz, busca incrementar de 0.60 a 0.80 el porcentaje que va a gobiernos estatales del Derecho Ordinario sobre Hidrocarburos que establece la Ley de Derechos. El argumento señala que es para "subsananar" la caída de los ingresos que registraron en 2009 los estados productores de petróleo y en especial Campeche, el cual registra una reducción de 20% por el Ramo 28. En los cambios no hay una propuesta para cambiar la fórmula de distribución de recursos, para no perjudicar a estados que reciben recursos del fondo. Los gobiernos productores reclaman que los últimos cambios fiscales en 2008 y 2009 los han perjudicado. Habrá que esperar qué se decide para 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75129.html> Regulación local inhibe participación de firmas pequeñas Las regulaciones locales en muchas ocasiones inhiben la participación de las pequeñas empresas en los diferentes mercados. Hay a veces regulaciones que no permiten que haya tortillerías demasiado cerca una de otra, o farmacias o gasolineras. Eso le quita espacios a empresarios que quieren competir. Ese tipo de regulaciones, como las que defienden sólo a los empresarios de ciertas regiones en las entidades, no lo permite la Constitución y tenemos que defender a las empresas para que logren espacios de participación en esos mercados. Es un aspecto que es muy importante, pero hay otro que no es menos importante y tiene que ver con el impacto de costos que para las pequeñas empresas representa la falta de competencia en algunos sectores regulados, que tienen un impacto sobre la competitividad de toda la economía. Estamos hablando de telecomunicaciones, transporte, servicios financieros, energía. Son monopolios públicos y privados que están aumentando costos a las firmas para ser eficientes y productivas, y eso le pega mucho más a las pequeñas empresas porque no tienen capacidad de negociación ante una empresa dominante. A pesar de eso, las pequeñas compañías no se acercan mucho a la Comisión Federal de Competencia (CFC). Buena parte del problema es que no saben que hay una Ley de Competencia, que el artículo 28 constitucional los protege, no saben cómo enfrentar los problemas que a lo mejor ya están acostumbrados a vivir y creen que eso es parte de hacer negocios en México, y no debe ser el caso. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/09/g20-impulsa-mercados-accionarios> G20 impulsa a mercados accionarios NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos ampliaban ganancias el lunes, y el Nasdaq y el S&P 500 trepaban más del 1 por ciento, luego de que el G20 prometiera mantener los estímulos económicos hasta que la recuperación esté garantizada. El promedio industrial Dow Jones subía 1.25% a 10,146.76 unidades, mientras que el índice Standard & Poor's 500 trepaba 0.91% a 1,078.99 y el índice tecnológico Nasdaq Composite avanzaba 1.40% a 2,141.98 puntos. Mientras que en el

mercado local, la Bolsa mexicana avanza siguiendo el optimismo de los mercados externos ante la noticia del Grupo de 20. El principal índice de la bolsa, el IPC ganaba 1.62% a 30,353.59 puntos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/08/mercados-erraticos-definicion-paquete-fiscal-2010> Mercados, erráticos por definición de paquete fiscal 2010 Los mercados mexicanos vivirán con tensión la semana definitiva del paquete económico 2010 y de la propuesta de reforma fiscal del Gobierno, cuya fecha límite de aprobación es el 15 de noviembre, y de los que depende el destino de la calificación crediticia del país. Los diputados mexicanos deberán definir la próxima semana la Ley de Egresos, el último paso antes de que las iniciativas sean oficializadas por el presidente Felipe Calderón. Desde septiembre, el encendido debate legislativo de las propuestas inyectó nerviosismo y volatilidad a los mercados locales, donde la opinión de los inversionistas permanece fuertemente dividida. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/09/mexico-crecera-3-2010-fmi> México crecerá 3% en el 2010: FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó hoy que México crecerá 3% en el 2010, impulsado por una notable recuperación de las exportaciones a Estados Unidos. En la séptima edición de 'México Cumbre de Negocios', el director de The Western Hemisphere Department del FMI, Nicolás Eyzaguirre, también recomendó a México implementar una política fiscal de mediano plazo. Puntualizó que 'vemos que México va a estar con un crecimiento del orden de 3%' en el 2010. 'A este ritmo le tomará hasta el 2011 para recuperar su producto del 2008, que por lo menos es mejor de lo que estábamos esperando', añadió. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/09/estabilizacion-economica-enfrenta-nuevos-desafios-ocde> La economía mundial se está estabilizando, pero enfrenta el desafío de moverse desde una recuperación sustentada por políticas gubernamentales a una que se sostenga por sí misma, dijo el lunes el jefe de la OCDE. "Después de dos años de malas noticias y billones de dólares en pérdidas, la economía global se está estabilizando", dijo Angel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, en un discurso en una conferencia en Toronto. "El gran desafío es moverse desde una recuperación basada en las políticas a un crecimiento autosustentable", agregó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/09/oro-marca-otro-record-llega-us1110-onza> Oro marca otro récord; llega a US\$1,110 la onza Londres.- El oro tocó un récord histórico sobre los 1,100 dólares onza en el mercado europeo debido a que el índice dólar caía un 1% por expectativas de que las tasas de interés en Estados Unidos se mantendrán bajas, lo que eleva el interés por el metal como activo alternativo para invertir. El oro al contado tocó un récord de 1,110.85 dólares la onza y a las 13:20 GMT se negociaba a 1,109.50 dólares la onza desde su última cotización el viernes a 1,096.30 dólares. El oro ampliaba las ganancias de cerca de un 5% la semana pasada, cuando compras de fondos lo llevaron a máximos históricos luego de la adquisición del banco central de India de 200 toneladas del metal precioso al Fondo Monetario Internacional (FMI) y un mayor debilitamiento del dólar. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/politica/2009/11/09/apoyo-calderon-salir-crisis-gonzalez-barrera> El sistema en México está agotado: González Barrera El presidente de Gruma y Banorte, Roberto González Barrera, afirmó hoy que México no saldrá de esta crisis inédita 'a menos que trabajemos unidos apoyando al presidente Felipe Calderón'. Al participar en la séptima edición de 'México Cumbre de Negocios', el empresario también pidió que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el retiro (Consar) autorice la inversión de una parte del ahorro de los trabajadores en proyectos de infraestructura en el país. 'El sistema mexicano está agotado y ha producido pocos resultados durante los últimos 25 años, con un crecimiento económico muy bajo y poca generación de empleos', dijo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/06/se-acelerara-inversion-tras-fin-recesion-promexico> Se acelerará la inversión tras fin de recesión: ProMéxico El director general de ProMéxico, Bruno Ferrari, aseguró que con el fin de la recesión, anunciada la víspera por el Ejecutivo, los flujos de inversión que se mantenían "alentados" por una menor actividad productiva se acelerarán a finales de este año y principios del 2010. El funcionario aclaró que pese a la difícil situación económica del país nunca se cancelaron proyectos de inversión hacia México, sino que únicamente se mantuvieron a la expectativa para darles fluidez en un panorama económico más certero. Bruno Ferrari agregó que ahora que la situación económica del país empezó a cambiar con rumbo a la recuperación, sin duda alguna habrá mayor interés por parte de los inversionistas extranjeros para traer sus capitales a México. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/11/09/paises-emergentes-lideraran-recuperacion-global-grupo-rockwell> Países emergentes liderarán la recuperación global: Grupo Rockwell El crecimiento económico de China India y Brasil liderará la recuperación global el año próximo, dijo el presidente ejecutivo del grupo industrial estadounidense Rockwell. El fabricante de sistemas de automatización de fábricas ya experimenta un retorno al crecimiento en China, lo que contrasta con su pronóstico de una caída de ventas globales en el primer semestre de su año fiscal 2010. "Los mercados emergentes liderarán la recuperación", dijo Keith Nosbusch, presidente ejecutivo de la compañía, en una entrevista con Reuters. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/09/index.php?section=economia&article=021n1eco> El Banco Mundial considera prueba de 'madurez política' el aumento de impuestos David Carrizales y Roberto González Amador San Pedro Garza García, NL, 8 de noviembre. Como una prueba de 'madurez política' calificó el Banco Mundial la decisión del gobierno y de una parte de los partidos políticos representados en el Congreso de aumentar impuestos para 2010. Juan José Daboub, director gerente del organismo, dijo que ahora el país debe dar pasos para modificar su legislación laboral y mejorar el sistema energético. Al participar en el foro México cumbre de negocios, que se realiza en esta ciudad, Daboub sostuvo que si bien México ha sido uno de los países en América Latina más afectados por la drástica caída del comercio internacional y la producción industrial en Estados Unidos, es previsible una recuperación para 2010, derivada de la aplicación de políticas contracíclicas en los frentes fiscal y monetario, el empuje brindado por la banca de desarrollo, el impulso a las obras de infraestructura y vivienda. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/09/index.php?section=sociedad&article=038n1soc> Granjas porcícolas dejan a los poblados enfermedades y litigios Tepic, Pue., 8 de noviembre. Cada día alrededor de 30 mil personas padecen los efectos de las granjas de cerdos: malos olores y enfermedades. Los pobladores sólo piden que se cumpla su derecho constitucional a la salud. Apoyados por la quinta Asamblea de Afectados Ambientales lograron que un equipo de

abogados analice este problema y también apoye en la defensa de las cinco personas sobre las que existen procesos judiciales abiertos por su oposición a estas instalaciones. Entre los límites de Veracruz y Puebla, por la vía corta de Puebla a Perote, se observan decenas de instalaciones de granjas porcícolas, sin siglas que identifiquen que pertenecen a la empresa Granjas Carroll; los pobladores estiman que en esta zona hay en total 102 plantas que producen alrededor de 2 millones de cerdos al año y tienen 600 empleados.